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FECHA: Mayo 25 de 2012 
 

OCHO COLUMNAS/PRIMERAS PLANAS  

 “Descansan en paz los 4 niños”  

 “Es PRI un partido de propuesta: Beltrones”  

 “Policías realizaron paro de labores; se quejan de edil”  

 “Meterán en “cintura” a casas de empeño”  

 
“PRI no tolerará delincuentes”  

 
“Por falta de oportunidades jóvenes agraviados”  

 
“Promoverá Olvera atraer inversiones a Hidalgo”  

 “Impulsan ley contra abusos de casas de empeño”  

 “Federación ofendió a juventud no Peña Nieto, dice Beltrones”  

 
“Gobierno dio obras a “lavador” de Yarrington”  

 
“Consiente México corrupción.- EU”  

I N S T I T U C I O N A L  

“No se generó información”  

P A R T I D O S      P O L Í T I C O S  

Crónica-Agravia a jóvenes federación no EPN, manifiesta Beltrones: Los jóvenes que se manifiestan no se 

sienten agraviados por Enrique Peña Nieto, sino por el gobierno federal que en 12 años no otorgó los beneficios que 

requiere un país, enfatizó desde el estado de Hidalgo el senador del Partido Revolucionario Institucional (PRI), Manlio 
Fabio Beltrones. El coordinador de la campaña para candidatos a diputados federales reiteró que el PRI siempre 

respetará las manifestaciones de cualquier índole, pues en el caso de los universitarios demuestran un interés a la 
situación política del país. “En las últimas semanas se han identificado movimientos juveniles y estudiantiles que se han 

expresado libremente, somos respetuosos de su derecho a manifestarse, ya sea a favor o en contra de cualquier 
candidato, pero la realidad es que los jóvenes han sido agraviados por la falta de empleo y educación”. Por ello, sostuvo 

que el candidato presidencial tricolor, Enrique Peña Nieto, mantiene su compromiso y cercanía con el sector juvenil para 

impulsar mejores oportunidades en educación, empleo, así como desarrollo económico. Después de una reunión con los 
candidatos a diputados federales y senadores, enfatizó que los contendientes priistas evitarán confrontaciones en lo que 

resta de la campaña, con el objetivo de priorizar las propuestas y dejar de lado las descalificaciones. Respecto al 
espaldarazo que ofreció el ex panista, Manuel Espino Barrientos al abanderado presidencial priista, aclaró que no es el 

único ex militante de otro partido que se adhiere al proyecto de Peña Nieto, ya que otros disidentes albiazules y 

perredistas consideran que el PRI cuenta con la mejor propuesta para México. CASO YARRINGTON. El ex gobernador 
de Tamaulipas, Tomás Yarrington, es acusado por recibir supuestamente dinero producto del narcotráfico, por esta 

situación el senador Beltrones Rivera expresó que “el PRI no tolerará que existan desviaciones y delincuentes dentro de 
su militancia”. Agregó que acudió a la Justicia Partidaria para poner en claro que todo militante que esté sujeto a 

cualquier investigación sea limitado en su actuar al interior de la institución política. En su calidad de coordinador de 
campañas, reiteró que su visita a la entidad tuvo la finalidad de consolidar las propuestas que integrarán al nuevo 

gobierno que requiere México. FORTALEZAS. Subrayó que existe la convicción de integrar un Congreso que realice 
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importantes reformas que erradiquen la desigualdad, la inseguridad y la pobreza; para ello, los priistas proponen una 

agenda legislativa con cinco puntos, como son: Emprender una reforma política-electoral que promueva y respete la 

pluralidad, al modernizar las instituciones para que la pluralidad no sólo se exprese sino que actúe. Reforma hacendaria 
que eleve los ingresos y acabe con los privilegios y así todos cumplan en igualdad de condiciones. Energía para la 

competitividad más barata. “La campaña de Enrique Peña Nieto no busca la privatización de la industria petrolera 
nacional, se trata de atraer inversiones privadas que coadyuven al crecimiento económico del país”. Fortalecer a las 

instituciones de gobierno. Dotar de  más calidad y calidez los servicios de salud y medicina. Perfeccionamiento de los 

instrumentos democráticos de justicia para el combate a la delincuencia. “Enrique Peña Nieto no permitirá que nadie 
tenga mayor autoridad en la soberanía de la lucha contra la delincuencia. El ejército no regresará a los cuarteles hasta 

que se hagan más eficientes los cuerpos policiacos”. Por su parte Ricardo Crespo Arroyo, dirigente estatal del PRI, 
reconoció que este evento demuestra la unidad y organización al interior de este instituto político. PROYECTO 

NACIONAL Informó Manlio Fabio Beltrones respecto a su agenda legislativa en la que contempla diversas reformas, 
como la política-electoral que promueva y respete la pluralidad, al modernizar el sistema político, además de una 

hacendaria que eleve ingresos y acabe con los privilegios financieros, mediante la igualdad de condiciones. Aclaró que el 

candidato del PRI, Enrique Peña Nieto no privatizará la industria petrolera nacional, sino que promoverá la inversión 
privada. En cuanto a la estrategia de seguridad, el PRI no permitirá que nadie tenga mayor autoridad en la soberanía, 

además el Ejército no regresará a los cuarteles hasta que los cuerpos policiales sean eficientes. Consideró que la 
campaña del ex gobernador mexiquense se mantiene a la alza, pues en las últimas encuestas lo ubican con 10 puntos 

arriba, lo cual representa cerca de 5 millones de sufragios, tentativamente para la coalición Compromiso por México. 

(Gabriela Porter, página 03) 

Sol de Hidalgo-Denuncia Nueva Alianza robo: Una computadora personal con información "bastante" 

comprometedora fue robada por dos sujetos en el Comité Municipal de Nueva Alianza en Tulancingo, situada en Jardines 
del Sur, tras someter a una empleada que atendía las instalaciones, hecho que mancha el proceso electoral federal. Esto 

lo aseveró Heriberto Martínez, dirigente estatal del Panal, quien calificó como indignante este delito, mismo que, agregó, 

fue premeditado, porque sólo se llevaron esa computadora personal, cuando había objetos de mayor cuantía. Asimismo, 
se preguntó si esta situación le puede beneficiar a alguien. Apuntó que el equipo de cómputo contaba con información de 

los militantes del partido en el Distrito Federal Electoral 4-Tulancingo, así como datos de quienes fungirían como 
representantes de casilla y representantes generales, esto, en la próxima elección federal del primero de julio. "Es un 

hecho sin precedente e indignante. Queremos preguntarles a todas las instancias que comprenden este proceso: ¿A 

quién beneficia?, ¿A quién le sirve?, ¿Por qué violentar de esta manera un proceso que se desarrolla y en el que Nueva 
Alianza es un partido político pacífico, apegado a las instituciones y a la vida democrática?", expresó. PANAL, UN 

PARTIDO CON VOTO DURO Por su parte, el ex dirigente de la sección 15 del SNTE, Moisés Jiménez, quien estuvo en la 
conferencia de prensa, señaló que Nueva Alianza es un partido maduro, con voto duro y estructura sólida, el cual no 

solamente participa, sino que compite por cargos de puestos de elección. Asimismo, señaló que el Panal no es un partido 

de masas, pero sí de movilización, y que nació para medirse en las urnas como lo demuestran, en Hidalgo, triunfos 
electorales y presencia de 130 representaciones en los ayuntamientos, así como la segunda fuerza en el Congreso Local. 

En cuanto al robo de la Laptop ocurrido en Tulancingo, Moisés Jiménez lo calificó como un producto de "tentaciones 
imprudentes", aseverando que no conviene enrarecer el ambiente político pues deben prevalecer las garantías del estado 

para los partidos. (redacción, Ojo Política) 

Sol de Hidalgo-PRI no encubrirá a nadie: Beltrones: En el PRI, no vamos a encubrir a nadie, afirmó el coordinador 
de las campañas de diputados ese partido, Manlio Fabio Beltrones, al referirse al caso del ex gobernador de Tamaulipas, 

Tomás Yarrington, acusado de supuestos delitos. Todo militante que sea sujeto a una investigación "debe ser limitado en 
su actuar en la institución política" y esas acciones deberían hacerlo todos los partidos, no sólo el tricolor, añadió al 

ofrecer una conferencia de prensa en Pachuca, acompañado del dirigente estatal del tricolor, Ricardo Crespo Arroyo, y el 

coordinador de la campaña de Enrique Peña Nieto, diputado Jorge Romero, además de los candidatos al Senado Omar 
Fayad y David Penchyna. Con la suspensión de derechos partidistas de Yarrington, el PRI está enviando un mensaje "de 

que no tolerará desviaciones o que existan delincuentes dentro de su militancia. Pero ha hecho saber que en este país de 
libertades, todos tenemos derecho a ser juzgados con una vara correcta y que nadie puede ser declarado culpable si 

previamente no ha sido enjuiciado. Por eso evitamos los prejuicios antes de que se sepa la verdad. El PRI no estará al 
lado de quien infrinja la ley". También se refirió a las recientes manifestaciones de jóvenes que se han producido en 

diversas ciudades del país, señalando que comparte su indignación porque ellos han sido agraviados por falta de 

oportunidades educativas y de empleo. "Nosotros deberemos respetar ese derecho a manifestarse a favor o en contra de 
un candidato. Enrique Peña no está agraviado por ningún estudiante que haya hecho uso de su libertad para expresarse. 

Los que están agraviados son los jóvenes y los estudiantes que no han tenido oportunidad de una mejor educación de 
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calidad, que no han tenido oportunidad de acceder con facilidad a los centros de estudios. Los jóvenes están agraviados 

por no ver crecimiento económico y ver tanta pobreza y que sus familias no tienen seguridad pública. "¿Cómo no 

entender el grito de rebeldía de los estudiantes en contra de los partidos políticos y de algunos candidatos si no ha 
habido resultados en los últimos 12 años", citó el aspirante a legislador. También calculó que serían entre cinco y diez 

millones de votos de diferencia como ganaría el candidato del PRI, Peña Nieto, lo que daría un gran compromiso al 
priismo después del triunfo electoral, por la amplia ventaja, opinó. "Si un punto vale 500 mil votos, quiere decir que diez 

puntos son cinco millones de votos y si son veinte puntos serían 10 millones de votos", dijo al referirse a las encuestas. 

Manlio Fabio ofreció la conferencia de prensa en las instalaciones del Comité Directivo Estatal del PRI, en el marco de las 
actividades partidistas previas a las elecciones. El presidente del Comité Directivo Estatal del PRI, Ricardo Crespo Arroyo, 

expuso que se demuestra la unidad y organización en este instituto político. Estuvieron acompañados por la secretaria 
general Patricia González; diputada Lourdes Quiñones; el presidente nacional de la Fundación Colosio, Marco Bernal; 

vicecoordinador general de la campaña de Enrique Peña Nieto, Felipe Solís Acero, y Manuel Añorve, además de todos los 
candidatos al Senado y diputaciones federales. Beltrones Rivera enfatizó que los mexicanos demandan la pronta 

resolución de los problemas que más agobian al país: en materia económica, seguridad social y educativa, los cuales han 

quedado rezagados en los últimos años. México es el país en Latinoamérica con el índice más bajo de crecimiento 
económico, con tan sólo dos por ciento, en comparación con Haití. Los priistas están convencidos que el empleo y la 

educación son los igualadores sociales, pues el país sufre de una mediocridad que ha sumido a muchos mexicanos en la 
pobreza, precisó. Se tiene la convicción de integrar un congreso que realice reformas que combatan la desigualdad, la 

inseguridad y la pobreza; para ello proponen una agenda legislativa con cinco puntos: Emprender una reforma política-

electoral que promueva y respete la pluralidad, al modernizar las instituciones para que la pluralidad no sólo se exprese 
sino que actúe.. Reforma hacendaria que eleve los ingresos y acabe con los privilegios y así todos cumplan en igualdad 

de condiciones. Energía para la competitividad, más barata. La campaña de Enrique Peña Nieto no busca la privatización 
de la industria petrolera nacional, se trata de atraer inversiones privadas que coadyuven al crecimiento económico del 

país. Fortalecer las instituciones de gobierno. Dotar de más calidad y calidez a los servicios de salud y medicina. 
Perfeccionamiento de los instrumentos democráticos de justicia para el combate a la delincuencia. El Ejército no 

regresará a los cuarteles hasta que se hagan más eficientes los cuerpos policiacos, citó Beltrones. Comentó la 

importancia de la adhesión de Manuel Espino Barrientos, pues ofreció apoyar con votos útiles la campaña de Enrique 
Peña Nieto. (José Luis Rico, Ojo Política) 

Criterio-Una final de infarto el 1 de julio, ve el PAN: "Josefina Vázquez Mota (JVM) y Andrés Manuel López Obrador 

(AMLO), candidatos del PAN y la coalición Movimiento Progresista (MP), respectivamente, se disputarán la presidencia del 
país, ya que el priísta Enrique Peña Nieto (EPN) va en picada", aseguró Jorge Alfredo Moctezuma Aranda. A casi un mes 

de que terminen las campañas proselitistas en el país, el vocero en Hidalgo de JVM vislumbró las votaciones del 1 de julio 
como "un final de infarto". "El Revolucionario Insti-tucional ya dio todo lo que tenía que dar, su candidato ya no figura y 

cada vez se desinfla más y se está llevando en la corriente a sus candidatos a diputados federales y senadores", expresó. 

Aunque algunas casas encuestadoras ponen al candidato progresista por arriba de la panista, aseguró que es una 
estrategia para demeritar a su candidata y, por el contrario, aseguró que va repuntando favorablemente, por lo que el 

cierre se dará con el perredista. Lo anterior, después de una conferencia de prensa en la cual el presidente del PAN en 
Hidalgo, Alejandro Moreno, reconoció que su candidato a la diputación federal por Pachuca, Luis Baños, fue quien ganó 

el encuentro realizado el miércoles en la Universidad La Salle. Finalmente, anunció la visita a Hidalgo del gobernador con 
licencia de Guanajuato, Juan Manuel Oliva, quien sostendrá una reunión con la estructura panista hidalguense. (Jorge 

Martínez, página 04) 

INSTITUCIONES    ELECTORALES  

“No se generó información”  

P L A N O        E S T A T A L  

Crónica-Reitera Pulido el combate a polución: El llamado de la Semarnat a que los 84 municipios sean 
responsables de la basura y aguas residuales fue pronunciado también por Christian Pulido, candidato a senador por el 

Partido Verde Ecologista de México (PVEM). La exigencia reiterada es que se combata la contaminación en los municipios 

de Tula, Tepeji, Tulancingo y Tizayuca, debido a la actividad industrial, donde se observan índices más altos de polución. 
El político ambientalista agregó que en las alcaldías se debe dar importancia a la Dirección de Ecología, para que afronten 

problemas como la tala clandestina en zonas de Acaxochitlán, Singuilucan, Tulancingo, Mineral del Chico, sierra y 
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huasteca, con las instancias de seguridad apoyados por el gobierno federal. Lo anterior está acompañado de un exhorto 

a la denuncia, que en materia ambiental se realiza en la Procuraduría Federal de Protección al Ambiente. Ejemplificó el 

saqueo de cactáceas y maguey, que es un delito que persiste y afecta al entorno, pues son plantas en peligro de 
extinción; recientemente, valientes habitantes del Cardonal denunciaron un robo de nueve toneladas de éstas, listas para 

ser transportadas al mercado negro. (Karime Gutiérrez, página 04) 

Crónica-Pretenden diputados regular casas de empeño: Propusieron diputados locales regular casas de empeño 
en Hidalgo mediante una iniciativa de ley que termine con la mezquindad de algunos negocios de préstamos rápidos, 

luego de detectar abusos en contra de los pignorantes. El diputado perredista Julián Meza Romero expuso que en los 
últimos años proliferaron estos negocios, para los que no hay normatividad, pues cobran intereses muy altos y despojan 

a las familias. “No se exhiben los términos de los contratos y condiciones, no informan el monto de tasa anualizada de 
interés, no precisan condiciones de descuentos, incluso hay lugares que cobran hasta el 11% mensual de interés”. La 

iniciativa presentada contiene 75 artículos y 10 capítulos, establece como obligatorio el registro del contrato de las casas 

de empeño ante Profeco, reglas de conducta que impliquen derechos y obligaciones, y evitar que cobradores amenacen o 
embarguen bienes no empeñados de las familias que se atrasan con algún pago. Por su parte, el legislador Ramón Flores 

Reyes precisó que las casas de empeño anteponen sus intereses económicos sobre el beneficio de la gente. (Alberto 
Quintana, página 05) 

Milenio-Policías exigen que su trabajo sea respetado: Elementos de la dirección de seguridad pública de 

Tulancingo al concluir su turno en las instalaciones de la nueva barandilla municipal, expresaron su molestia, debido a 
que consideran que su trabajo no es respetado por la actual administración, toda vez que en varias ocasiones han sido 

liberadas personas que ellos mismo han arrestado por alterar el orden. De acuerdo con los quejosos, el pasado domingo 
por la noche ellos detuvieron a 5 jóvenes que consumían alcohol en la vía pública y que se encontraban escandalizando, 

sin embargo al querer asegurarlos estos los agredieron físicamente junto con varios pobladores de la colonia Santa María 

que respaldaron sus conductas incorrectas. Y aunque lograron someterlos y encarcelarlos, a las pocas horas fueron 
liberados por órdenes del presidente municipal Julio Soto, quien anunció que se abrirá una investigación en contra de los 

policías municipales que participaron en el arresto para corroborar si existió abuso de autoridad en las detenciones. Los 
efectivos que decidieron mantener sus nombres en el anonimato por miedo a represalias, aseguraron que en todo 

momento cumplieron con su deber, por lo cual les parece injusto que actualmente varios de sus compañeros sean 

acusados y estén en riesgo de ser despedidos por esta situación. De la misma forma comentaron que aunque se manejo 
como una renuncia voluntaria, la salida del ex director de Seguridad Pública José Espino Aguilera tiene que ver 

directamente con este hecho, por lo cual exigen que el edil les explique la forma en cómo van a patrullar las colonias sin 
temor a ser enjuiciados. “Estábamos trabajando muy a gusto con el capitán Espino e inmediatamente después de ese 

problema el pidió su baja porque no es posible que nos pidan que mantengamos el orden y por otra parte se liberen a los 
delincuentes sin considerar las razones que nos hicieron arrestarlos”, comentaron. Dieron a conocer que para no 

entorpecer su compromiso con la ciudadanía, solo el turno saliente del día de ayer participó en externar su molestia, 

mientras que los elementos del turno de hoy salió a realizar su trabajo de vigilancia de rutina en las colonias, no obstante 
advirtieron que solicitarán una audiencia con el edil para aclarar dicha situación. “Nuestros compañeros por hacer su 

trabajo fueron golpeados por los pobladores y aún así cumplieron con su trabajo, ahora en esa colonia se sienten 
protegidos y desde ese día a los que nos toca cubrir Santa María nos amenazan y nos insultan, así como vamos a poder 

hacer nuestro trabajo”, comentan. Por su parte el actual encargado de la Dirección Municipal de Seguridad Pública de 

Tulancingo, Jorge Antonio Mendoza Macías, aseguró que la supuesta manifestación, de la cual se comenta es falsa, ya 
que los elementos de policía del turno laboral, trabajaban sin ningún contratiempo. Agregó que si bien cada mañana al 

cambio de turno, los elementos expresan sus peticiones, estos se han solucionado en la medida que se puedan bajar los 
recursos, como es el caso del Subsidio para la Seguridad Pública en los Municipios (Subsemun). Dijo el encargado de la 

Seguridad Pública en Tulancingo que el pasado lunes, el secretario general municipal, Felipe García Quiroz y los regidores 

que integran la Comisión de Seguridad Pública del cabildo, le dieron posesión del cargo y subsecuentemente, él se 
encargo de presentarse con todos los elementos que integran la corporación en general. Por último, aseguró que en los 

pases de lista de cada turno, se escuchan las inquietudes de los elementos; sin embargo las autoridades ha hecho caso 
omiso a sus demandas.  Claves A detalle ► Antonio Mendoza Macías aseguró que ya se trabaja en subsanar las 

carencias, ello para laborar en el plan conjunto de seguridad que ha plantado de manera coordinada con el gobierno 
estatal. ► “Seguimos trabajo en conjunto con efectivos del Ejército Mexicano, por parte de SEDENA, este continúa, con 

los rondines con las fuerzas militares en la ciudad”, sostuvo. ► Explicó que con el primer suministro del recurso 

Subsemun, se contempla terminar 2 de las 4 sub comandancias, así como la adquisición de 2 motocicletas. (Horacio 

Rodríguez, página 29) 
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Criterio-Pretende el gobernador inversiones extranjeras: El gobernador Francisco Olvera Ruiz anunció su primer 

expedición al extranjero para atraer inversiones a la entidad. En un comunicado de prensa se precisó que será a partir de 

la próxima semana cuando la primera gira de trabajo en el extranjero del mandatario tenga por destino Washington D.C. 
Para la expedición, el titular del Ejecutivo estatal estará acompañado por su esposa, Guadalupe Romero de Olvera, 

presidenta del Sistema DIF Hidalgo. "Ambos asisten con agendas propias; la del mandatario se llevará a cabo los días 
martes 29, miércoles 30 y jueves 31 de mayo; mientras que la de Lupita Romero se realizará los días miércoles 30 y 

jueves 31 de mayo". El objetivo de las jornadas laborales en Washington contempla la firma de convenios y acuerdos con 

la Organización de Estados Americanos (OEA), con la Comisión Interamericana de Mujeres y la empresa Microsoft, entre 
otras actividades. Entre los temas que se abordarán a lo largo de la gira de trabajo están equidad de género, turismo, 

campo, educación, seguridad y gobierno digital (innovación, competitividad, modernización y conectividad). 
Acompañarán al gobernador los secretarios de Planeación, Desarrollo Económico, Educación y Desarrollo Agropecuario; 

así como el coordinador del despacho del gobernador y los titulares de Modernización Gubernamental y de Asuntos 
Internacionales. (Emmanuel del Rincón, página 06) 

Criterio-Nombran al nuevo titular de la CAASA: Ayer fue presentado Tallatzin Acevedo Ángeles como el nuevo 

director de la Comisión de Agua Potable y Alcantarillado del Sistema Actopan (CAASA) ante los trabajadores del 
organismo y medios de comunicación. Gregorio Hernández Serrano, presidente municipal, dijo que el trabajo realizado 

durante los 12 años que estuvo al frente de la CAASA Juan Martín Habib Nicolás, se consiguieron importantes logros, 

entres los que mencionó tener el mejor sistema operador del estado, el aumento de tomas contratadas (actualmente con 
13 mil 500), la ampliación de redes de agua potable, la disminución de los tiempos de espera para pagar el servicio, estar 

al corriente con el pago de energía eléctrica a la Comisión Federal de Electricidad (CFE), participar en la difusión de 
cultura de agua, entre otros. Habib Nicolás declaró que se va “satisfecho con lo obtenido”, y reconoció que dichos logros 

fueron posibles por la participación de la ciudadanía. El exfuncionario aseguro que los motivos por los que decidió dejar el 
cargo son personales, pues se dedicará a proyectos relacionados a su profesión (arquitecto). Tallatzin Acevedo Ángeles 

fungía como presidente del Consejo Consultivo Ciudadano (CCC) de Actopan, hasta antes de ser nombrado director de la 

CAASA, en la administración de 1994-1997 estuvo como titular de Obras Públicas en el municipio. En la presentación 
estuvo Mario Escamilla, coordinador de la Zona 7; Javier González, director de gobernación; Omar Leonardo; entre otros 

(Érika Gutiérrez, página 12) 

P L A N O       M U N I C I P A L  

Crónica-Deben ediles atender llamado de Conagua, advierte García Conde: Los ayuntamientos de Hidalgo 

deberán asumir su responsabilidad de vigilar los asentamientos regulares e irregulares en los causes de los ríos o 

próximos a ellos, para prevenir tragedias, expuso el titular del Sistema Estatal de Protección Civil, Miguel García Conde, 
como respuesta a la advertencia de José Luis Matia, delegado estatal de la Comisión Nacional del Agua (Conagua), quien 

afirmó que existen cerca de 10 mil viviendas en riesgo. El funcionario estatal expresó que la dependencia que encabeza 
realiza identificación de zonas de riesgo de todo tipo y advirtió que detectaron 2 mil hogares en peligro al encontrarse 

asentadas de manera inestable. “Es urgente que los ayuntamientos administren sus riesgos locales, es indispensable que 

cada sistema municipal realice una gestión transversal de riesgo”. García Conde declaró que debe ponerse especial 
atención en los asentamientos irregulares ubicados en los márgenes de los ríos, así como de los que se encuentran de 

manera regular o en espacios federales, toda vez que ante la imposibilidad de reubicarlos las presidencias municipales 
deben ejecutar un plan de contingencias que se realice de inmediato ante la amenaza de algún fenómeno climatológico 

destructivo. “En Tula, Pachuca y Mineral de la Reforma se tienen asentamientos irregulares cerca de los causes o 
próximos a ellos, pero hay imposibilidad financiera, jurídica y de logística para reubicarlos, de tal forma que es 

necesario trabajar en actividades como el desazolve, limpia y principalmente en materia de información preventiva”. 

Expuso que así como existen municipios que atienden al llamado de Protección Civil, hay quienes no lo hacen, pero 
advirtió que es una situación grave el hecho que hagan caso omiso a los llamados de implementar políticas preventivas, 

planes y programas encaminados a salvaguardar la seguridad de la población. García Conde argumentó que las 
autoridades municipales deben considerar dentro de sus tareas metodologías propias de manera seria y formal, con el 

objetivo de que no caigan en la dinámica que el estado, en lugar de ser complemento a sus actividades preventivas, sea 

sustituto de sus responsabilidades. REQUERIMIENTOS CAUTELA Municipios deben contar con gama de actividades 
preventivas, mediantes las que logren evitar catástrofes por fenómenos como sismos, sequía, incendios, entre otros, y no 

sólo por el tema de las inundaciones, que normalmente es lo que genera mayor preocupación social. MONITOREO El 
sistema de Protección Civil estatal mantiene monitoreos constantes en ríos, presas y demás causes de agua en donde se 

tenga presencia de viviendas asentadas, pues son puntos que resulten peligrosos en caso del desbordamiento de dichos 
contenedores. CONDICIÓN A la fecha, Hidalgo ha sido una de las entidades federativas donde la presencia de lluvia es 
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constante, para lo cual existe una capacidad de respuesta inmediata; sin embargo, hay preocupación porque la sequía 

afecte al campo del estado. (Milton Cortes, página 04) 

Crónica-Afianzan Colegios de Bachilleres compromiso por mejor educación: El gobernador del estado, José 

Francisco Olvera Ruiz, afirmó que en Hidalgo todas las tareas del gobierno están   encaminadas a garantizar una 

educación de calidad, lo anterior al inaugurar los Juegos Nacionales del Colegio de Bachilleres. Ante más de mil alumnos 
participantes, provenientes de 14 estados de la república, docentes y padres de familia, el mandatario estatal indicó que 

el deporte debe ser una actividad que complemente la educación, siempre con el objetivo de formar personas con altos 
valores dentro de la sociedad. Acompañado del presidente del Tribunal Superior de Justicia (TSJEH), Valentín Echavarría 

Almanza; del secretario de Educación Pública estatal (SEPH), Joel Guerrero Juárez; así como del director del Colegio de 

Bachilleres del Estado de Hidalgo (Cobaeh), Alberto Islas Lara, Olvera Ruiz sostuvo que el deporte es la llave para contar 
con una juventud con la mente sana, que en un futuro inmediato será quien lleve las riendas de este país. El mandatario 

estatal expuso que los Sextos Juegos Nacionales del Colegio de Bachilleres deberán ser el marco perfecto para que la 
nación conozca de igual forma los puntos turísticos de mayor interés en el estado, y que sean los jóvenes visitantes un 

vínculo de éste con otras entidades del territorio nacional. Al dar la bienvenida a los participantes, el alcalde capitalino, 
Eleazar García Sánchez, mencionó que como sede para la realización de los juegos, Pachuca pretende contribuir con el 

Cobaeh para aportar a la excelencia de los estudiantes, fortaleciendo siempre el aspecto deportivo, que “es el 

complemento perfecto para conformar una juventud capaz y responsable”. Por su parte,  Alberto Islas Lara dio a conocer 
que dicha actividad refuerza en todo México el sentido de la educación, toda vez que el deporte y la impartición de una 

buena formación en las aulas son una de las principales premisas que tienen en el país estos planteles. “Estamos ante un 
contexto para ejercer el potencial deportivo y el desarrollo académico, esas son piezas clave en los objetivos del Colegio 

de Bachilleres”. Al convocar a los alumnos y deportistas a aportar su máximo esfuerzo dentro de las disciplinas que 

forman parte de los sextos juegos, Islas Lara añadió que el compromiso de los participantes debe desarrollar su vocación 
por el estudio para ser una generación que transforme su tiempo, ya que sólo de esa manera será posible mantener el 

nivel académico y deportivo de esta institución a escala nacional. (Milton Cortés, página 21) 

Criterio-Ganan ejidatarios pugna en Huixmí: El ayuntamiento capitalino realizó cambios para incluir a la Asamblea 

de Ejidatarios de El Huixmí en el proyecto de recolección de la basura, que inició con la concesión de este servicio a una 

empresa del Estado de México. Fue el pasado martes cuando los ejidatarios comenzaron a presionar a la administración 
municipal con el cierre definitivo del lugar, si no se garantizaba su participación en la continuidad del proyecto de 

recolección de desechos sólidos en la capital. Por otra parte, el ayuntamiento informó que existe el apoyo incondicional 
por parte del comisario ejidal de esa zona. "Los ejidatarios aprueban la concesión, todo el ejido apoya al alcalde Eleazar 

García Sánchez, hay una buena relación y se ha llegado a buenos términos", indicó el comisariado ejidal, Hugo Copca. 

Copca afirmó que se tiene interés de llevar a cabo un trabajo que beneficie a la ciudadanía, "y sobre todo que no afecte a 
los dueños del predio que se utiliza como relleno sanitario". En ese sentido, el comisario mencionó que llegó a buenos 

términos en el asunto de la renta del terreno, ya que desde hace un mes se llevó a cabo la firma del contrato de 
arrendamiento del relleno sanitario con la Comisión de Ejidatarios de la comunidad. Se había anunciado que para esta 

semana se darían a conocer los pormenores de las unidades que empleará la empresa mexiquense Cambio Verde SA de 

CV para la recolección de residuos sólidos, después de ocho días, aún nadie las conoce. (Ommar Ayala, página 07) 

P L A N O      N A C I O N A L  

Reforma-Consiente México corrupción.- EU: El Departamento de Estado de Estados Unidos no se anduvo por las 

ramas y ayer exhibió al Gobierno de México, al que señaló por no castigar eficazmente la corrupción de funcionarios 
públicos permitiendo, con frecuencia, que tales casos queden impunes. En su informe sobre derechos humanos en el 

mundo del año 2011, presentado ayer, el órgano del Ejecutivo estadounidense subraya, por primera vez, la falta de 
castigo oficial pese a la existencia de penas anticorrupción contempladas en la ley mexicana. "Hay reportes creíbles de 

que funcionarios frecuentemente se involucraron en prácticas corruptas con impunidad y relativamente pocos casos 

fueron llevados a juicio", señala el informe anual en el apartado sobre México.  Siguiendo la práctica de enlistar los casos 
más destacados de corrupción en cada país, el texto hace especial referencia al endeudamiento de Coahuila durante el 

Gobierno del priista Humberto Moreira. "El 2 de diciembre, Humberto Moreira, ex Gobernador de Coahuila entre 2005-11 
y líder del Partido Revolucionario Institucional (PRI) anunció su renuncia al liderazgo del partido en medio de creciente 

controversia sobre el escándalo de deuda durante su periodo. "En agosto, la PGR comenzó una investigación criminal en 

torno a las acusaciones de que el Gobierno estatal de Coahuila reportó a la baja su deuda por casi 3 mil millones (de 
pesos) y había falsificado documentos oficiales para obtener préstamos. La Secretaría de Hacienda presentó una 

acusación criminal ante la PGR contra el Estado de Coahuila y la investigación continuaba", añade. Durante la 
presentación del informe, el subsecretario de Estado asistente para Derechos Humanos, Michael Posner, evitó referirse 
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directamente al caso Coahuila al ser cuestionado por periodistas sobre la razón para incluirlo en el documento. "Sobre el 

tema de corrupción, no voy a entrar a las particularidades de ese caso. El tema de corrupción es algo que vemos y 

lidiamos en un rango de países en el mundo, y parte del mandato de estos reportes (ordenados por el Congreso) es que, 
cuando hay casos sobre los que tenemos información que vemos como confiable, los incluimos en el reporte", explicó 

Posner. El documento destaca también los casos del ex Alcalde de Cancún Gregorio "Greg" Sánchez y un policía estatal 
de Nuevo León involucrado en el ataque al Casino Royale. En otro apartado, el reporte señala que la Comisión Nacional 

Bancaria y de Valores (CNBV) aplica de forma inconsistente las leyes de vigilancia sobre la contabilidad de los estados, así 

como la publicación de su información financiera. (José Días Briseño, primera plana) 

Criterio-Moreira, ejemplo de corrupción: EU: El Departamento de Estado incluyó ayer el caso del ex gobernador del 

estado de Coahuila, Humberto Moreira, como uno de los ejemplos del fenómeno de corrupción oficial en México en su 
reporte anual sobre Derechos Humanos. El informe anual hizo notar que Moreira gobernó Coahuila de 2005 a 2011 y 

después se convirtió en dirigente nacional del PRI, del cual tuvo que renunciar en medio de una “controversia creciente” 

por un escándalo de deuda durante su mandato en la gubernatura. Asimismo señaló que la Procuraduría General de la 
República inició una investigación criminal sobre acusaciones de que el gobierno de Coahuila (norte) evitó reportar su 

deuda hasta por casi 3 mil millones de dólares (mdd) y falsificó documentos oficiales. “La Secretaría de Hacienda 
presentó una demanda con la PGR contra el estado de Coahuila y la investigación continuó al final del año”, añadió el 

informe en la sección del capítulo de México dedicado a la corrupción y transparencia gubernamental. A nivel nacional, el 

Departa-mento de Estado hizo notar que la PGR inició procedimientos por corrupción contra 102 empleados en 2011, 18 
de los cuales fueron sentenciados. Por su lado, el Instituto Nacional de Migración despidió a 400 empleados por 

corrupción. En lo general, el reporte sostuvo que la lucha anticrimen en México es la fuente de las “más serios asuntos de 
derechos humanos” en el país, en especial por las confrontaciones entre policías y militares contra los grupos criminales. 

El Departamento de Estado señaló que las denominadas Organizaciones Criminales Transnacionales (OCT) continuaron 
siendo los “perpetradores más significativos de los crímenes violentos en México”. “Los más serios asuntos de derechos 

humanos afloraron por la lucha contra el crimen organizado, que involucraron choques frecuentes entre las fuerzas de 

seguridad y las OCT”, apuntó el reporte que cubre la situación de los derechos humanos en el mundo. El Departamento 
de Estado hizo notar que algunos de los crímenes cometidos por las OCT parecieron ser por “motivaciones políticas”, 

incluidos los asesinatos de tres activistas del Movimiento por la Paz con Justicia y Dignidad. Pero también señaló que 
hubo reportes de desapariciones forzadas por parte del ejército, la marina y la policía, la mayoría de las cuales ocurrieron 

durante operaciones de seguridad. “México es un país donde ha habido violencia endémica, la mayor parte relacionada 

con el comercio de drogas y los esfuerzos del gobierno por reducirla”, explicó el secretario adjunto para Democracia, 
Derechos Humanos y Trabajo, Michael Posner. Posner dijo haber viajado a México en varias ocasiones para hablar del 

tema con líderes civiles y también con militares. “El esfuerzo de largo plazo debe ser construir una estructura policial y de 
justicia que lidie con estos casos fuera del aparato militar. El presidente Calderón entiende eso”, dijo el funcionario 

estadunidense. DEJA MÉXICO IMPUNE LA CORRUPCIÓN: POSNER México no castiga eficazmente la corrupción de 

funcionarios públicos, lo que provoca que frecuentemente estos casos queden impunes, ya que pocos de ellos enfrentan 
un juicio, afirmó el Departamento de Estado de Estados Unidos. Al presentar esta mañana su Informe Anual sobre 

Derechos Humanos en el mundo relativo al año 2011, el Departamento de Estado llamó la atención sobre diversas 
formas de corrupción entre funcionarios públicos mexicanos, entras las que se incluyen sobornos por servicios o multas 

así como sobrepagos por bienes y servicios. “La ley provee penas criminales por corrupción oficial. Sin embargo, el 
gobierno no siempre implementó la ley eficazmente. Hay reportes creíbles de que funcionarios frecuentemente se 

involucraron en prácticas corruptas con impunidad y relativamente pocos casos fueron presentados para juicios”, asegura 

el informe en el apartado dedicado a México. “La corrupción en su nivel más básico involucra pagar sobornos por 
servicios rutinarios o en lugar de multas a trabajadores administrativos o fuerzas de seguridad. Formas más sofisticadas y 

menos aparentes de corrupción incluyen sobrepagos por bienes y servicios para proveer pagos a funcionarios electos y 
partidos políticos”. Tal como ha mencionado en años anteriores, el Departamento de Estado destacó en su reporte que la 

lucha contra el crimen organizado es la principal fuente de violaciones a derechos humanos en el país. Sin embargo, el 

reporte establece, como en años anteriores, que las fuerzas de seguridad de todos los niveles de Gobierno incurren en 
diversas prácticas en contra de los derechos humanos de la población entre las que destacan tortura, desapariciones 

forzadas e incluso asesinatos. (Notimex, página 18) 

Criterio-Debate por tele abierta: Horas después de la marcha estudiantil #YoSoy132, el movimiento empezó a enviar 

correos electrónicos en los que señala que el siguiente paso es lograr que el debate entre candidatos presidenciales se 

difunda en cadena nacional. “México ha despertado al llamado de #YoSoy132. Los medios ya hablan de nosotros!”, 
señala el correo enviado desde la cuenta de la organización. “Ahora vamos por un Debate entre Candidatos con 

transmisión en Cadena Nacional! Es nuestro momento, nuestra responsabilidad es absoluta, nuestro futuro está en 
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nuestras manos”. La manifestación de ayer por la tarde congregó a miles en la Estela de Luz del Distrito Federal, frente a 

Televisa Chapultepec y en el Zócalo capitalino, además hubo manifestaciones en otros puntos del país, para demandar 

medios de comunicación democráticos. Además, los estudiantes organizados en el movimiento #YoSoy132 están 
invitando a quienes se registraron ya en su red social a difundir el movimiento con cinco acciones a través de internet. 

Estas acciones son invitar a sus contactos en redes sociales, tuitear que se han unido al movimiento y seguir las cuentas 
@Soy132MX y @masque131, darle “Like” a la página del movimiento en Facebook y confirmar su asistencia a la marcha. 

“Difundir el movimiento y consolidarlo es el primer paso, compartir ideas, propuestas, demandas y reclamos es nuestro 

derecho pero más que nada es nuestra obligación como ciudadanos. México esta transformándose y depende de 
nosotros los jóvenes”, indica el correo. “Tú ya eres 132! Es momento de gritarlo! Convoca a todos tus contactos a unirse, 

no somos un movimiento partidista, somos un movimiento que busca la transformación del país y el reconocimiento de 
los políticos, medios y sociedad en general de que los mexicanos no permaneceremos callados e inmóviles ante el abuso, 

autoritarismo y manipulación”. RECHAZA VALDÉS DEBATE EN CADENA NACIONAL  El presidente del Instituto 
Federal Electoral, Leonardo Valdés, consideró que la sentencia del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación 

(TEPJF) que rechazó la transmisión del debate en cadena nacional es la última palabra. “Para mí la sentencia del 5 de 

mayo del Tribunal que dejó firme el acuerdo del Consejo General es última palabra en esa materia”, afirmó en entrevista 
al término de los foros de contraste en los que participan representantes de los partidos políticos. (José David Estrada, 

pagina 19) 

Universal-Gobierno dio obras a “lavador” de Yarrington: El empresario Fernando Alejandro Cano Martínez, 
señalado por la justicia estadounidense como lavador de los presuntos sobornos  que el cártel del Golfo entregó al ex 

gobernador de Tamaulipas Tomás Yarrington, recibió del gobierno federal contratos por 843 millones de pesos para 
realizar obra pública. De los 19 contratos que obtuvo de septiembre de 2006 al pasado mes de abril sobresale el que le 

otorgó la Secretaría de Comunicaciones en Zacatecas por más de 281 millones para la ampliación de la carretera 
Zacatecas La Secretaría de Comunicaciones y Transportes, Caminos y Puentes Federales, la Administración Portuaria 

Integral de Altamira y la Comisión Nacional del Agua son otras de las dependencias que le asignaron contratos de 

infraestructura. En 2008 ganó el contrato para edificar un libramiento vial en el puerto industrial de Altamira, por un 
costo de más de 168 millones de pesos. Cano Martínez tuvo acceso a los convenios por medio de las empresas Gifer y 

Materiales y Construcciones Villa de Aguayo. Además de los contratos, cuenta con permiso de la Comisión Federal de 
Telecomunicaciones para prestar el servicio de televisión por cable con vigencia hasta el año 2016. (Marcos Muedano, 

página 12) 

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S  

Milenio-El asalto a la razón… 

Se reivindica la "Estela de luz": Para su más reciente demostración antipeñista en la Ciudad de México, el movimiento 
#Yosoy132 acordó realizarla en miércoles de Tercer Grado y, para concentrar a sus simpatizantes, escogió un lugar 

“emblemático de la corrupción”: la plaza donde se levanta la conmemorativa y muy criticada Estela de Luz. Desde allí, 

dos o tres mil, de los quizá 15 mil que inicialmente atestaron el sitio, marcharon hacia las instalaciones de Televisa 
Chapultepec (adonde acudiría Enrique Peña Nieto). Si bien el conjunto arquitectónico arrastra la mala fama de haber 

costado más de lo que se estimó al principio, y de que fue inaugurado más de un año después del Bicentenario de la 
Independencia y el Centenario de la Revolución, lo menos que puede admitirse es que se reveló como un magnífico foro 

acazuelado ideal para citas multitudinarias, mucho mejor que la llana explanada del Museo Nacional de Antropología, que 

se volvió habitual de reuniones masivas desde las históricas de 1968. Hasta quienes abominaban el moderno conjunto 
arquitectónico terminarán aceptándolo. (Carlos Marín, primera plana) 

Milenio-La Historia en Breve… 

"Tercer Grado", hora y media con Peña Nieto: Apropósito del Tercer Grado con Josefina Vázquez Mota, propuse 

aquí hace dos viernes que Enrique Peña Nieto y Andrés Manuel López Obrador eran dos grandes embaucadores 
electorales; ella, no. Y que eso en una campaña en México era funesto. Dos semanas después, y una naciente protesta 

juvenil de por medio, Josefina se fue del purgatorio al limbo, dejando a los dos arcángeles demoniacos la batalla por el 
cielo, o el infierno. Peña Nieto sabía perfectamente adónde iba el miércoles. Los 10 puntos de rating nacional a la 

medianoche (supongo que un récord) le dieron la razón. Más allá de sus luces intelectuales, es un gran estratega. Y su 

estrategia en Tercer Grado fue hablar y seguir hablando con serenidad para millones de televidentes. Nos cobró con 
miradas, ademanes y retórica cada intento, logrado o no, de interrupción. Aprovechó su condición de visitante y minoría. 
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Deduzco que su pauta ordenaba responder las preguntas con un largo desarrollo, sin que importara tanto lo que quedara 

al final: lo esencial era aprovechar cada minuto del programa. Negó que Elba Esther Gordillo será secretaria de 

Educación, o que un civil despachará en la Defensa Nacional. Fue duro con la “escoria” priista, pero se cuidó de no 
ofender ni hacer parodia de sus adversarios. En fin, dijo muchas cosas, pero sobre todo habló y diseminó. Y no se 

equivocó. Está muy bien entrenado y su disciplina para tratar de ganar votos es admirable. Desafía y seduce. Juega con 
las verdades a medias y los sobreentendidos. Gran embaucador. Insisto: como candidato, trae la política en la yema de 

los dedos. Y la información en la primera sala del cerebro. Y una carta de navegación en la mano. Viene ahora el otro 

gran embaucador.  (Ciro Gómez Leyva, página 02) 

Milenio-En Privado… 

Errar con el moderador del debate: La férrea y burocrática estructura de los debates presidenciales en México ha 
relegado el papel del moderador a dador de turnos y medidor de tiempos. Así fue en 1994, en el primero entre Ernesto 

Zedillo, Diego Fernández de Cevallos y Cuauhtémoc Cárdenas; así fue en los dos de 2000 entre Francisco Labastida, 
Vicente Fox y Cárdenas; así fue en 2006 entre Roberto Madrazo y Felipe Calderón, el primero al que no acudió Andrés 

Manuel López Obrador, y el segundo al que sí asistió, y así fue 18 años después, el pasado 6 de mayo, entre Enrique 
Peña Nieto, Josefina Vázquez Mota, Andrés Manuel López Obrador y Gabriel Quadri. A lo largo de ese tiempo hemos 

transitado a la democracia, ha cambiado el siglo, pero no el esquema de debates presidenciales cuyos candidatos, a 

través de sus representantes, ponen tantos candados que convierten en tapadera lo que debía ser ventana para 
asomarse a sus debilidades y fortalezas. Ahora me llama la atención que en las negociaciones del comité de debates del 

IFE, que preside Sergio García Ramírez, al que bajamente se le trató de eliminar cuando fue propuesto, haya surgido el 
nombre del presidente de ese instituto, Leonardo Valdés, para moderar el próximo debate. Para mí es un error porque, 

primero, eso no es lo suyo, nunca ha hecho uno, pero más grave es que el presidente del IFE como moderador se 

convertiría en parte del debate, en nada contribuiría a su desarrollo y llevaría a la institución al centro del posdebate 
electoral. No se trata de prendas personas ni de capacidades, que las tiene, sino del rol: el presidente del IFE moderador 

del debate presidencial. Porque una cosa es conducir las sesiones públicas del Consejo General del IFE, con la dificultad 
que entraña, está entre pares, y otra muy diferente es moderar, que no es más que dar la palabra y tomar tiempos, un 

debate presidencial transmitido por radio y televisión en el que, reitero, terminaría siendo parte y no juez, o conductor, 
como quieran decirle. RETALES Tres Deslindes de Enrique Peña Nieto en Tercer Grado: 1. De Elba Esther Gordillo. 

No hay acuerdos, ni hay pactos secretos ni será secretaria de Educación Pública. La alianza, electoral, se rompió, 2. De 

Carlos Salinas. No está detrás de mí, ni es mi padrino ni mi asesor ni tengo una mayor relación con él, y 3. De 
Humberto Moreira. Es inaceptable que traten de mandar al secreto la cuenta pública de su quinto año de gobierno, el 

del endeudamiento hasta 35 mil millones de pesos, la obtención de 3 mil 500 millones de pesos en créditos bancarios con 
documentos falsos y con un tesorero prófugo de la justicia federal en México y Estados Unidos. Es un delito y que se 
investigue. (Joaquín López Doriga, página 02) 

Milenio-Trascendió… 

Que el gobernador de Guerrero, Ángel Aguirre, ya se ganó el mote del góber moroso por su propensión a llegar tarde 

a los actos públicos, especialmente cuando lo acompañan funcionarios federales. 

Ayer el mandatario guerrerense se demoró más de una hora en llegar a la conferencia conjunta con la Secretaría de 
Turismo para anunciar el programa de ventas de viajes tipo outlet, llamado Acapulcazo. Si bien se había informado que el 

evento empezaría a las 12 del día, unos minutos antes se anunció que por problemas de agenda de Aguirre Rivero, la 

conferencia se recorría a las 12:30. 

Cumplida esa hora, la titular de Sectur, Gloria Guevara, y otros asistentes decidieron comenzar el acto, pues el 
gobernador no llegaba al recinto y no fue sino hasta las 13:10 horas cuando Ángel Heladio hizo su aparición en el hotel 

Saint Regis, donde se llevaba a cabo la presentación. 

Que a poco más de un mes de las elecciones, y sin hacer mucho ruido, el gobierno mexiquense que encabeza el priista 

Eruviel Ávila retomó esta semana la construcción del polémico paso inconcluso en Puente de Vigas, aquel de la fallida 
Mesa de la Verdad entre los dirigentes del PRI y el PAN para dirimir el asunto de los compromisos de Enrique Peña 

Nieto. 
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En el lugar hay trabajadores de la construcción que acuden a horas donde poca gente puede verlos. 

Que el candidato del PRD a la gubernatura de Morelos, Graco Ramírez, recurrió ayer a las redes sociales para 
transmitir por su página el debate con los candidatos del PAN, Adrián Rivera; del Partido Social Demócrata, Julio 

Yáñez, y el priista y abanderado del PVEM y Nueva Alianza, Amado Orihuela, quien se había resistido a acudir a este 
ejercicio organizado por el instituto electoral de esa entidad. 

Curioso, pero en el ejercicio se les pidió a los cuatro no hacer señas obscenas. 

Que en junio vendrán a México el vicario general de los Legionarios de Cristo, Sylvester Heereman, así como el 

consejero general de la orden, Jesús Villagrasa, quienes se encuentran en Roma y asumieron esos cargos este año. 

Su prioridad será revisar la parte administrativa de las diferentes obras que tiene la Legión en México. 

 (redacción, página 04) 

Criterio-Jaque Mate… 

Los 132 y más: Por supuesto que no son acarreados. Los 132, que en realidad son decenas de miles de jóvenes, 

despiertan con entusiasmo a la vida política al darse cuenta del poder que tienen. Retoman incluso algunos de los viejos 

lemas de los revolucionarios jóvenes del pasado: “Seamos realistas, pidamos lo imposible”. La frase del mayo francés del 
„68 reaparece en el Paseo de la Reforma en las manos de una estudiante de una universidad privada.  Los jóvenes 

afirman que no apoyan a ningún candidato, pero en sus pancartas y coros cuestionan a Enrique Peña Nieto, al gobierno 

panista y a Gabriel Quadri, el títere de Elba Esther. No hay una sola pancarta o grito en contra de Andrés Manuel López 
Obrador. Quien pretendiera criticar al candidato de izquierda sería seguramente repudiado por la manifestación.  Los 

jóvenes cuestionan también a las televisoras y rechazan las encuestas que ponen en primer lugar a Peña Nieto (o sea, 
todas, incluso la de López Obrador). Una de sus demandas es que el segundo debate entre los candidatos presidenciales 

se transmita en cadena nacional, para que nadie pueda escaparse; o por lo menos nadie pobre, ya que las clases medias 
tienen acceso a los canales de televisión de paga que no se someten a estas cadenas nacionales.  Las movilizaciones de 

los jóvenes se mezclan con las de los grupos de siempre que buscan sacar mayor tajada del presupuesto gubernamental 

o promoverse políticamente. El mismo 23 de mayo en Oaxaca la sección 22 del SNTE mantiene tomado el centro de la 
capital y bloquea oficinas públicas y comercios privados destruyendo la actividad económica. En Michoacán la sección 18 

de la CNTE lanza un paro y se apresta realizar bloqueos en su territorio. En Jalisco el propio rector de la Universidad de 
Guadalajara, Marco Antonio Cortés, encabeza una marcha para protestar contra la inseguridad pública en el estado en 

vísperas de las elecciones para un nuevo gobierno estatal.  La marcha en la Ciudad de México genera un atasco 

importante. Los jóvenes se dan cuenta de su capacidad para llamar la atención, pero los afectados se quejan tan 
amargamente de estos jóvenes como de las otras manifestaciones y bloqueos que cotidianamente dificultan los traslados 

en la ciudad de México.  Los 132 están particularmente interesados en demostrar que no son acarreados, que han 
tomado la decisión de participar en ésta y otras movilizaciones, que ningún grupo político los está manipulando. Y tienen 

razón. Es verdad que la mayoría son simpatizantes de López Obrador. Pero quien no se inclina por la izquierda a los 20 

años no tiene corazón. Poco importa que muchos de los que participan en la manifestación sean estudiantes de 
universidades privadas. Las revoluciones y protestas en el mundo siempre han surgido de las clases medias.  El respeto 

que estos jóvenes reclaman para sí, no lo muestran frente a los demás. Ellos se precian de no ser acarreados, pero 
señalan como manipulados por la televisión a todos aquellos que piensan distinto o que apoyan a los candidatos que ellos 

no quieren.  El entusiasmo de estos 132 por expresarse le ha dado vida a una campaña aburrida, abrumada por una 
tormenta de spots que no dejan ningún mensaje en los electores. Su desprecio por las encuestas que no dicen lo que 

ellos quieren, sin embargo, revela una simple ingenuidad política, la misma que revelaban los priistas de la vieja escuela 

cuando rechazaban las encuestas que pronosticaban sus derrotas. Ya lo señaló Adolfo Aguilar Zinser en ¡Vamos a ganar!, 
el lúcido comentario de la campaña de Cuauhtémoc Cárdenas de 1994: llenar las plazas no significa ganar las elecciones.  

INDIGNANTE SENADOR Quizás las fotos de los placeres mundanos de Paulina, la hija del dirigente petrolero Carlos 
Romero Deschamps, sean “indignantes”, pero el dirigente petrolero sigue siendo candidato plurinominal del PRI a la 

Cámara de Senadores. (Sergio Sarmiento., página 21) 
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Excélsior-Juegos de poder… 

Una ballena voladora: PARÍS.- Pertenezco a una generación que creció admirando la llegada del hombre a la Luna. De 
mi infancia recuerdo cómo se trasmitían las misiones Apolo desde que despegaban hasta que aterrizaban pasando, desde 

luego, por el alunizaje y las caminatas de los astronautas por el satélite de la Tierra. Uno de los días más felices de mi 
niñez fue cuando me llevaron a la NASA en Houston. Ahí vi la famosa sala del Mission Control y la pequeñísima nave del 

Apolo 11 que regresó a nuestro planeta. Las misiones del hombre a la Luna me marcaron. Desde entonces no dejo de 

asombrarme con el progreso tecnológico de la humanidad. Los aviones, en particular, me parecen unas máquinas 
increíbles. Es inverosímil que puedan navegar en el espacio aéreo aun cuando el principio teórico me lo han explicado 

varias veces. Entre más grande sea un avión, más me parece fantástico. Recuerdo cuando mi padre me llevó a ver, por 
ejemplo, el primer Boeing 747 que aterrizó en el Aeropuerto de la Ciudad de México. No lo podía creer: ¡un avión de dos 

pisos! En realidad una aeronave con un chipote al frente donde se encontraba la cabina de pilotos y unos cuantos 

asientos. Las alas eran enormes, ni hablar de sus cuatro turbinas. Este avionazo me impresionó más que el supersónico 
Concorde. ¿Por qué cuento esto?, se preguntará el lector. Pues resulta que, invitado a un evento de la OCDE, llegué al 

aeropuerto Charles De Gaulle de esta ciudad. Exhausto, salí de mi avión que me trajo de México para encontrarme con 
algo que me dejó petrificado: un Airbus 380 de Air France. Me paré enfrente a admirarlo. Ya sabía, por supuesto, de su 

existencia. Pero nunca había visto uno. ¡Qué cosa! Junto a él estaba un Boeing 747 que se veía pequeño en 
comparación. ¿Cómo puede volar una máquina gigantesca de este tamaño? Me quedé varios minutos viendo cómo 

centenares de pasajeros abordaban el avión que iba de París a Pekín. Al llegar al hotel, busqué la ficha técnica del A-380 

para conocer los datos de esta maravilla de la tecnología humana que recién había visto. Los pormenores son 
impresionantes: • La longitud de este avión es de casi 73 metros. Tiene dos pisos con un ancho de fuselaje de siete 

metros. • Transporta hasta 853 pasajeros, aunque en el arreglo típico de tres clases viajan 525. Los de primera clase van 
en unas cabinas completamente cerradas donde duermen en un asiento que se convierte en cama. • La aeronave tiene 

capacidad de volar hasta 15 mil 400 kilómetros de distancia. • Al despegue puede tener un peso máximo de 560 

toneladas. • Tiene una capacidad máxima de cargar 320 mil litros de turbosina. • Además de los pasajeros, puede llevar 
hasta 100 mil kilos de carga en un compartimiento de 938 metros cúbicos. • Cada avión cuesta alrededor de 300 millones 

de euros. • Airbus, con el apoyo de los gobiernos europeos, se gastó 11 mil millones de euros en el desarrollo de la 
aeronave. Frente al A-380 pensé en el libro de Jonás. De acuerdo con la Biblia, este buen hombre fue engullido por un 

gran pez (algunas traducciones bíblicas hablan de una ballena). Permaneció tres días en el vientre del animal orando 
para que Dios lo perdonara. Lo hizo y le dio la orden al pez de que vomitara a Jonás, arrojándolo a la tierra firme. En los 

tiempos bíblicos, un animal enorme era aquel que podía tragarse a un hombre, el cual podía permanecer vivo en su 

interior. Ante mí, en el aeropuerto parisino, tenía una ballena tecnológica infinitamente más grande que la de Jonás y 
que, además, podía volar. En ese momento estaba engulléndose a más de 500 personas que, horas después, vomitaría 

en la capital de China. No sé a usted, pero a mí, incluso en estos tiempos de grandes hazañas tecnológicas, me siguen 
impactando este tipo de máquinas que desafían la naturaleza humana. (Leo Zuckermann, página de internet)  

El Universal-Bajo Reserva:  

Tamaulipas: contacto verde olivo  

  
TOMÁS YARRINGTON no es sólo un elusivo personaje. Sus nexos podrían sorprendernos. Y no se trata únicamente de su 

camaradería con la familia de los Bush, que ha dado a Estados Unidos dos presidentes. El círculo del ex gobernador 

tamaulipeco, nos dicen, incluye a destacados militares, incluso activos, que suelen visitar aquella entidad norteña y asistir 
a eventos públicos de realce. Tras el arresto del general Tomás Ángeles, al que se le atribuyen nexos con el cártel del 

Pacífico, algunos se preguntan si para equilibrar el marcador también se procederá contra algunos altos mandos 
igualmente desleales, a los que se atribuye cercanía con el cártel rival, el del Golfo, con el que habrían coqueteado del 

brazo del señor Yarrington.  

   
LE SALIERON ayer alas, por cierto, al procurador de Tamaulipas, Bolívar Hernández Garza, en el contexto de la sesión 

Plenaria de la Conferencia Nacional de Procuradores de Justicia, realizada en Monterrey. Los periodistas enviados a la 
capital de Nuevo León le preguntaron sobre las investigaciones en contra del ex gobernador Tomás Yarrington 

Ruvalcaba, acusado en Estados Unidos de recibir sobornos del crimen organizado. Nervioso, don Bolívar sólo decía que 
no hay competencia de su procuraduría y ninguna institución federal o extranjera ha solicitado datos de Yarrington. Al 

final, lo tuvieron que sacar por una puerta de emergencia.  
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EL CANDIDATO presidencial de Nueva Alianza, Gabriel Quadri, se topó de frente con Lilián de la Concha, ex esposa de 

Vicente Fox. El aspirante acababa de participar en el cuarto Foro sobre Seguridad y Justicia, realizado en un hotel del DF. 

Don Gabriel caminaba junto al dirigente del Panal, Luis Castro, cuando ella le soltó: ¿Qué va a hacer con los hijos de 
Marta Sahagún?”. Quadri se quedó cuadrado, perplejo. Sonrió y respondió: “¡Veremos!”. Cada cual siguió su camino. Don 

Gabriel dijo a Castro: “Las ex esposas son para siempre”.  
   

DURANTE la reunión que tuvo esta semana la Asociación Nacional de la Publicidad, que preside Raúl Camou, hubo un 

tema tras bambalinas: las quejas de los publicistas que perdieron contacto con los partidos políticos para los anuncios de 
campaña electoral. Los integrantes de la asociación también se quejaron del bajísimo nivel de las campañas y de que los 

equipos de los candidatos presidenciales hayan contratado a productores de programas de entretenimiento. Según los 
publicistas, las campañas no han conectado el “producto” de los partidos con los ciudadanos, con los consumidores. ¡Zas!  

   
HACE algunas semanas se lo adelantamos en este espacio: el joven René Fujiwara, nieto de la presidenta del sindicato 

de maestros, Elba Esther Gordillo, hace su debut en la escena política. El candidato a diputado federal por la vía 

plurinominal encabeza este viernes un mitin en la explanada del Deportivo Santa Cruz Meyehualco, delegación 
Iztapalapa. Tiene listo el arranque de su carrera política. Es la tercera generación de políticos de personas ligadas a la 

profesora Gordillo. ¿Habrá algún pronunciamiento sobre el movimiento de jóvenes universitarios que irrumpieron en la 
elección 2012?  

 

(redacción, página 02) 

Reforma-Templo Mayor… 

QUÉ FEO resbalón tuvo Enrique Peña Nieto con el tema de las mujeres... y qué rápido le reviró Josefina Vázquez Mota. 

RESULTA QUE el miércoles el priista quiso criticar a la panista por el uso de la propaganda negra en su contra y dijo que 
ha hecho un "lamentable papel en su condición de mujer". 

PA' PRONTO, Vázquez Mota pescó al vuelo el patinón y le contestó con un mensaje en video en el que aparece rodeada, 
precisamente, de mujeres. 

AHÍ LA CANDIDATA lo acusa de misógino, le exige respeto como mujer y como su par y, además, le ubica como "alguien 

que gobernó un estado líder en feminicidios". 

LUEGO de los tropiezos con los libros y los estudiantes, a ver cómo le va a Peña con esta desbarrancada ante uno de los 

sectores que más lo apoya: las mujeres. 

EL QUE sigue coleccionando amigos (es un decir) es el hidalguense Miguel Osorio Chong, quien el otro día tuvo una 

acalorada discusión con priistas en Mazatlán. 

CUENTAN QUE el secretario de Organización del PRI se reunió con tricolores sinaloenses y comenzó a regañarlos porque, 

a su juicio, no están trabajando como debe ser en favor de la campaña. 

PEEERO no pudo terminar la frase cuando de entre las filas de los priistas mazatlecos se escuchó el reclamo de que el 
partido no está soltando la lana y que, por lo mismo, no hay cómo pagarle a la estructura del priismo que es la que hace 

la talacha. 

ANTE ESTO, cuentan que Osorio Chong exigió saber quién se estaba poniendo rejego y, ¡sopas!, que se levanta un 

diputado federal: "Yo, Miguel Ángel García Granados, y anota bien mi nombre para que desde ahora lo metas a la 
congeladora". 

PERO no se estaban peleando, lo que pasa es que hablan golpeado. 
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COMO QUE ya se va haciendo costumbre ver a los políticos enredarse en las redes sociales. 

ESTA VEZ le tocó a René Juárez junior, el hijo del ex gobernador guerrerense del mismo nombre, quien subió a Facebook 
unas fotos del equipo de campaña de su padre que ahora aspira al Senado por el PRI. 

LA COSA está en que los priistas de las fotos estaban analizando la campaña de... ¡Andrés Manuel López Obrador! 

SEGURAMENTE alguien le dio un "no me gusta" al joven René porque ya bajó las fotos de su perfil. 

AHORA RESULTA que también Nueva Alianza está poniendo su granito para que haya telebancada en la Asamblea 

Legislativa del DF. 

EL PARTIDO de Elba Esther Gordillo lanzó como candidato a Alfonso Martínez Córdoba, quien estaba al frente de la 
vicepresidencia de un canal de televisión por cable, EfektoTv, desde septiembre de 2009. 

LO CURIOSO es que el candidato televisivo es pariente de Alejandro Puente Córdoba... ¡Exacto! Es el famoso presidente 
de la Canitec al que tanto se critica por atacar a Carmen Aristegui y ser, además, candidato al Senado por el partido 

Movimiento Ciudadano. 

POR LO VISTO hay grandes empresas de telecomunicaciones que más que micrófono quieren tener tribuna... ¡en todas 

partes! 

(redacción, página 10) 

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S   L O C A L E S  

Vía Libre-deslinde… 

Moisés Jiménez: Jefe del grupo que mantiene la hegemonía en la Sección XV del Sindicato Nacional de Trabajadores de 
la Educación (SNTE) y del Partido Nueva Alianza (Panal) en Hidalgo, condición que no niega pero tampoco acepta, Moisés 

Jiménez Sánchez, se convirtió en los últimos años en un actor de la vida política de Hidalgo, controvertido, polémico 

contra los pronósticos a pesar de detractores y disidentes se mantiene en el centro del debate. En 2011 se vaticinó el 
principio del fin para la corriente que encabeza al interior del SNTE, sin embargo hábilmente mantienen para su grupo la 

secretaría general seccional a través de Francisco Sinhué Ramírez y las posiciones estratégicas que les confirma cómo la 
expresión dominante luego de una década en que transitaron el propio Moisés, Alejandro Soto Gutiérrez y Mirna García 

López. Jiménez Sánchez, de quien se dijo en los últimos días adquirió un rancho de 120 hectáreas en el norte de 
Veracruz, lo que niega tajante advierte que los tres principales aspirantes a la silla presidencial no cuentan con una 

propuesta seria para la educación y particularmente se va a la yugular de la panista Josefina Vázquez, que sin el perfil 

fue secretaria de Educación y no propuso nada. Reconoce que tiene ascendencia en la cúpula magisterial, pero destaca 
que los ex secretarios de la Sección XV con una excepción, aunque no dijo el nombre es Miguel Ángel Islas Chio, 

participan activamente en su sindicato y las diferencias naturales que en su momento histórico existieron han sido 
superadas y aclara que en el SNTE no sólo hay militantes del Panal, porque hay mucho priista y mucho perredista. Así 

Moisés Jiménez, sostiene que su partido retendrá su registro y reta abiertamente a quien lo descalifica que prueben 

todos sus señalamientos y asegura que no debemos acostumbrarnos a que en cada proceso electoral haya una guerra de 
lodo y convoca a evitarla e incluso a legislar en la materia, por lo pronto aunque lo matiza no niega que la expresión 

elbista a la que pertenece mantiene el control de la Sección XV del SNTE. (Alberto Witvrum, página de internet)  

Crónica-Balcón Político… 

Quién los mandó: Siempre quedará la duda y habrá los empeñosos en sostener que no hay autenticidad en las 
protestas de los jóvenes que en distintos puntos del país han salido a la calle para hacerse escuchar y lanzar consignas 

contra quien se les ocurra. Aquí en Hidalgo decían que el orquestador de las protestas anti Peña Nieto, anti Televisa, anti 

Milenio y anti TV Azteca era el presidente del Patronato Universitario, Gerardo Sosa Castelán, pero ayer a él también le 
llovieron consignas. Lo cierto es que la mayoría de quienes salieron a las calles coincidían en demandar mayor apertura 
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de los medios de comunicación -especialmente de la televisión- y particularmente de los que ellos consideran que se han 

alineado para impulsar a Enrique Peña Nieto como la mejor opción para sustituir a Felipe Calderón. Muchos jóvenes, 

entrevistados por reporteros de la revista semanal Vía Libre, incluso en tono retador se negaron a responder “qué tal si 
eres del PRI” o hubo quienes simplemente dijeron que “con la prensa no hablo, al final siempre ponen lo que les 

conviene”. No es nuevo que grupos de la sociedad civil, organizados o no, se lancen contra los medios de comunicación a 
los que de facto califican de corruptos y a sus reporteros de empleados del gobierno. Hoy, el fenómeno de las redes 

sociales ha rebasado toda expectativa y fueron precisamente las convocatorias -dos en Hidalgo hasta ahora- a través de 

Facebook y Twitter como se logró una interesante convocatoria. Hoy quienes han dado seguimiento puntual a este 
fenómeno, surgido el 11 de mayo en la Universidad Iberoamericana, esperan que ocurran dos cosas: la primera, que 

aumenten las protestas y sean los jóvenes quienes marquen el rumbo y definan el resultado electoral del primero de 
julio. Dos, que, como se especula sea una movilización al calor de la primavera y poco a poco se diluya. Hay que esperar 

y seguir observando. (Carlos Camacho, página 03) 

Crónica-Tráfico pesado… 

#MarchaYoSoy132: El escritor zacatecano Tryno Maldonado escribía en su cuenta de Twitter la siguiente cita: “Cuando 
el grito más desgarrador encuentra su lenguaje más firme, la rebeldía satisface su verdadera exigencia.” Camus 

#MarchaYoSoy132” y al igual que cientos de internautas, hacia trendingtopic a este hashtag. Las redes sociales han sido 

claves para la conformación, organización y difusión del grupo de universitarios #YoSoy132; los jóvenes que lo 
conforman aseguran ser apartidistas y buscar la democratización de los medios y el derecho a la información. Sus armas, 

hasta antier, habían sido Twitter y Facebook para exigir apertura mediática. Antier su voz brincó de las pantallas a las 
redacciones de varios medios de comunicación en Hidalgo. La realidad de esta marcha no está en la cantidad de gente 

que aglutinó; si no en el efecto social que es de carácter multiplicador. Si los titulares de las campañas políticas están 

observando el nicho de oportunidad en la marcha para debilitar la imagen de Enrique Peña Nieto y el aparato priista, 
deberán estar más atentos al verdadero significado y las consecuencias que este fenómeno tendrá. Pues bien es cierto, 

que todos los candidatos presidenciales y los demás políticos que aspiran a un cargo de elección popular en el próximo 1 
de julio, utilizan los medios de comunicación que ahora son sometidos a una especie de “Santa Inquisición cibernética”. 

Todos los que se manifestaron están unidos en un mismo fin: la no manipulación de la información, pero todos los que 
antier se manifestaron, también utilizan a la red como un medio de comunicación para manipular y orientar la opinión de 

otros cibernautas. Pues si nos apegamos al purismo de las causas, el fin que los unió es hoy un trendingtopic que orienta 

la información hasta colocarla en un grado de manipulación a una tendencia determinada. Empero, no estoy en contra de 
que una marcha con un objetivo tan claro y transparente se haya realizado, por el contrario, celebro que en Hidalgo y en 

toda la república, se realizara de manera civilizada y ordenada; tal vez, de lo que si podría señalar en contra, es de esos 
infiltrados de los partidos políticos que tratan de escarbar en las entrañas de un movimiento social con el afán de 

conseguir sufragios (Daniel Fragoso, página 21) 

Crónica-Punto por punto… 

Abandonados a su suerte: La dirigencia estatal del Partido Acción Nacional (PAN) y los principales operadores políticos 

para este proceso han abandonado a la mayoría de sus candidatos a diputados federales a casi un mes de la elección y 
enfocan todo el esfuerzo material, humano y económico, en los distritos donde mantienen alianzas con grupos externos. 

La queja llegó la semana pasada a la dirigencia nacional, encabezada por Gustavo Madero, quien escuchó reclamos y 
peticiones de sus candidatos que literalmente le fueron a pedir el apoyo “que pudiera” para seguir con sus campañas. Los 

panistas inconformes señalaron en el edificio del CEN, las presuntas irregularidades de Alejandro Moreno y Bertha Xóchitl 

Gálvez Ruiz, que han frenado un crecimiento en los Distritos III, V, VI y VII, además de su abanderado al Senado de la 
República Daniel Ludlow Kuri y anticiparon resultados muy adversos el próximo 1 de julio. Caso contrario es el que ocurre 

en los Distritos I, II y IV, donde los candidatos han recibido el doble de recursos para sus actividades proselitistas que 
estarían llegando casi al tope de gastos cada uno de millón y medio de pesos establecido por la ley electoral, además de 

una operación permanente encabezada por la dirigencia, la candidata al senado Xóchitl Gálvez y su aliado Gerardo Sosa 
Castelán. Gustavo Madero escuchó además un argumento que lo dejó convencido de la necesidad de meter las manos 

directamente en Hidalgo, que la falta de apoyo provocado también por el revanchismo de Alejandro Moreno Abud contra 

los candidatos que apoyaron en la pasada contienda interna a la delegación a Raimundo Ordoñez, arrastraría a la 
candidata presidencial hasta el tercer lugar en Hidalgo. En esta semana, dicen, estará llegando el “salvavidas” de Gustavo 

Madero, que apenas alcanzará para medio flotar “de muertito” a los candidatos olvidados durante lo que resta de la 
campaña, pues apenas enviará propaganda y carteles. (Leonardo Herrera, página 04) 
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Criterio-La Silla… 

 

Qué hacer ante la tragedia de Atotonilco: No hay nada peor para un servidor, padre de tres hijos, que leer noticias 
sobre tragedias que involucran a niños. Por eso ayer se me hizo un nudo en el estómago cuando me enteré de la muerte 

de los pequeños por el incendio de una casa habitación en Atotonilco de Tula. El caso tiene constantes con sucesos 
similares en otras ciudades del país: niños que se quedan encerrados con llave en su casa porque los papás deben de 

salir a trabajar. La intención de los padres es buena: quieren evitar que sus hijos sufran algún percance o alguna mala 

influencia si los dejan con acceso a la calle. Cuando hay un incendio o un sismo, sin embargo, su casa se convierte en 
trampa mortal. Evitar estas terribles noticias es posible, pero sólo mediante un trabajo coordinado por las autoridades, ya 

sean municipales o estatales. Una tragedia similar ocurrida hace muchos años en Guadalajara dio pie a que el 
Ayuntamiento de la perla tapatía instalara una serie de estancias diurnas para recibir niños que se quedan sin compañía 

en casa. La tarea no fue sencilla ni barata, pero al final se logró abrir una serie de estancias que reciben a los menores 
para que allí jueguen , hagan tarea y practiquen algún deporte, en la medida de lo posible. En Hidalgo existen estancias, 

pero falta hacer un esfuerzo para encontrar alternativas viables y reales a estos casos de menores que necesitan 

atención mientras sus padres trabajan. Son malas épocas en cuestiones económicas, pero tras un suceso tan lamentable 
como el recién ocurrido, bien vale la pena explorar alternativas. Es tarea de todos: sociedad y gobierno. (Manuel 

Baeza, página 17) 

Milenio-Pájaro Carpintero… 

: Que el candidato a diputado federal de Movimiento Progresista por Tula, Ricardo Baptista suspenderá su campaña 
política por supuestas amenazas de muerte en su contra. Apenas ayer en el municipio de Nopala fue agredido 

físicamente por un grupo de personas, además de dañar algunos vehículos que utiliza para hacer campaña. Dicen que 

este día podría hacer el anuncio oficial de la suspensión de campaña, pero lo que más preocupa es saber qué van a hacer 
las autoridades electorales. 

: Que sorpresa se llevaron habitantes de la colonia El Chacón al ver que David Penchyna Grub tocaba puestas para 

promocionarse acompañado del actor Pedro Fernández, este personaje también firmó autógrafos en el jardín principal 

de la colonia a la que asistieron decenas de personas, la estructura del tricolor en Pachuca se sumo a este recorrido que 
esperan les reditúe votos promocionados por el también cantante que no sabemos cuánto cobró o a cambio de que 

estuvo aquí. 

: Que los diputados se aburren por cualquier cosa y prefieren chatear, salirse de la sala de plenos o casi dormirse porque 

no hay nada interesante en tribuna, por ejemplo ayer durante el discurso de Julián Meza Romero presidente de la 
Comisión de Cultura muchos de los diputados mejor se salieron o comenzaron a chatear en sus teléfonos o Laptops, esta 

falta de interés es constante entre los legisladores que solo se aparecen cuando pasan lista para no tener una falta y su 
respectivo descuento. 

: Que el ayuntamiento de Pachuca podría cancelar su programa de apoyos a las microempresas por la alta morosidad 
de los que pidieron un préstamo para emprender nuevos negocios. Actualmente reportan los recursos congelados porque 

más del 50 por ciento de los deudores se hicieron ojo de hormiga y no pagaron el crédito, este programa que pintaba 
para ser una buena opción financiera se cae por la irresponsabilidad de los beneficiados. 

(Redacción, página 03) 

Milenio-Las Perlas… 

En Pachuca y Mineral de la Reforma, habría cerca de 5 mil negocios que venden productos procedentes de China. Su 
principal giro, es el electrónico y están en partes que no vemos, como los chips, aunque también hay marcas como 

Huawei, que se han posicionado” 

Jesús Gutiérrez González 

Presidente de la Canacope Pachuca 
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En las manos del gobernador está el futuro de las papelerías de nuestro estado, ya que en nuestro estado carecemos de 

industria suficiente para trabajar, siendo el comercio nuestra único opción” 

Ricardo García González 

Presidente de la organización de papeleros del estado de hidalgo 

Entendemos que esto forma parte de una situación económica mundial, hay situaciones mundiales complicadas, México 
afortunadamente ha podido controlar su economía macro, pero el mercado interno se debe de recuperar” 

Eleazar García Sánchez 

Presidente Municipal de Pachuca de Soto 

(Redacción, página 03) 

Criterio-Se dice que… 
 

que si usted se encuentra a David Penchyna cantando “Yo te lo juro que yo no fui…”, no crea que está fingiendo 
demencia sobre algún tema; más bien el candidato priísta al Senado aún tiene pegada una estrofa de la canción 

popularizada por Pedro Fernández, artista que ayer le acompañó a saludar a vecinos de la colonia El Chacón, en 
Mineral de la Reforma. La popularidad del actor y cantante fue evidente, pues las personas se arremolinaron en torno a 

Fernández y Penchyna para saludarlos y tomarse las fotos. Fernández, por su parte, manifestó su apoyo al candidato 

del tricolor, quien se dio su asoleada volanteando además en diferentes cruceros de la capital hidalguense. 

que a quien se le ha visto muy activo es a Ricardo Reyes Monzalvo, ex funcionario estatal que se ha sumado a las 
actividades proselitistas del tricolor en la entidad. El militante priísta acumula en su haber una campaña más en su 

desarrollo político. 

que a esta altura de las campañas el PAN en Hidalgo vive una verdadera crisis. Y es que mientras el presidente estatal 

del partido, Alejandro Moreno, organiza cursos de liderazgo en diferentes ciudades, los candidatos sufren por 
conseguir que sus compañeros blanquiazules les acompañen en los actos proselitistas.  

que en las reuniones nacionales de Nueva Alianza, encabezadas por Elba Esther Gordillo, quien ha buscado quedar 
bien con la maestra es Moisés Jiménez, pues de plano presumió que el 1 de julio sacarán 140 mil votos en Hidalgo. 

Pero eso sí, cuando habla con periodistas, entonces señala que la meta es lograr 100 mil sufragios. Ahora sí que como 
preguntaba el ya desaparecido Canaca: ¿Y mis 40 mil votos, qué? 

que desde hace unos días tres hidalguenses fueron incorporados en diversas tareas dentro del equipo de campaña de 
Enrique Peña Nieto. Se trata de Julio Valera Piedras, Raúl Salvador Aguirre y Raúl González Apaolaza, los tres 

ex funcionarios de educación a escala estatal y federal. 

que ahora sí se apareció el Diablo. Y es que así le dicen a Marco Antonio Fuentes Martínez, quien ayer agredió al 

candidato perredista a diputado federal por el V distrito, Ricardo Baptista, allá por los rumbos de Nopala. El Diablo 
agredió al aspirante en la localidad de Maravillas y es un personaje relacionado directamente con Raúl Juan Basurto 

Dorantes, ex presidente municipal de ese municipio y actual aspirante, también, a una curul federal por el distrito con 

cabecera en Tula. Lo anterior no es raro, ya que el Diablo hizo lo mismo en el proceso municipal, cuando amenazó con 
un arma de fuego a militantes priistas. 

(redacción, página 03) 

Independiente-El Socavón: Los derechos humanos, una valiosa garantía prendaria… (redacción, primera plana) 
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Uno más uno-Pachuquillas: Heriberto Martínez, dirigente del Panal en el estado, denuncio el robo de un equipo de 

cómputo en la casa de campaña en el Distrito de Tulancingo. Explicó que unos sujetos ingresaron al lugar y se llevaron 

una laptop que contenía información acerca de la estructura partidista y datos de los representantes generales de 
casilla… (redacción, primera plana) 

Visto Bueno-Radio Pasillo del Viernes… 

Suena en Radio Pasillo que una idea que cobra cada vez más fuerza, desde hace unos meses, en que el Colegio del 

Estado de Hidalgo traslade sus oficinas y aulas a un edificio de alto valor histórico. 

Más allá de la ubicación o de contar con instalaciones modernas y sofisticadas, a los investigadores les interesa un 

espacio emblemático. 

Gran interferencia produjo un piloto o cafre del volante que conducía un vehículo Pointer de la Volkswagen, con placas de 
circulación HME-8335, por algunas calles de la capital hidalguense. 

El chofer de la unidad y los tripulantes de la mismas, todos uniformados con playeras o distintivos del PAN, inauguraron 
un tercer carril en donde sólo hay dos, se pasaron un alto y presionaron a otros automovilistas para llegar a tiempo a 

cumplir con sus encomiendas políticas. 

La parte trasera de la unidad mostraba propaganda de Josefina Vázquez Mota y a los costados publicidad del candidato a 

diputado federal Luis Baños Gómez, lo cual no deja duda de que los jóvenes están vinculados con el proselitismo 
blanquiazul, pero contra sus patrones, pues olvidan que hacer campaña va más de tocar puertas y repartir utilitarios. 

En Radio Pasillo se comenta que los dirigentes estatales del Partido Nueva Alianza (Panal) temen lo que pudieran hacer 
en su contra las personas que hurtaron una computadora de la casa de campaña en Tulancingo, la cual contenía 

información sobre su estructura interna y datos de sus simpatizantes. 

Aunque ni idea tiene sobre quiénes estarían detrás de este robo, la cúpula de la agrupación magisterial anunció que 

interpondrá una denuncia, en busca de que las autoridades localicen y castiguen a los culpables. 

Llueve, truene o relampaguee, la oficina de prensa del Congreso local “baja la cortina” a las tres y media de la tarde, 
pues desde que el titular se ausentó por motivos de salud, hace casi ocho meses, no hay un responsable formal del área. 

La situación inquieta a los reporteros de la fuente, quienes no saben a quién dirigirse para solicitar alguna información o 
pedir una entrevista con el líder de la Cámara, el diputado Ramón Ramírez Valtierra. 

(redacción, página de internet)  

Vía Libre-Del Tingo al Tango… 

Del Tingo 

En el distrito de Tula el juego en las ferias electorales ya no es Péguenle al negro, resulta que en el poblado de Maravillas 
del municipio de Nopala de Villagrán, un despistado tipo que se dijo priista, agredió al candidato perredista Ricardo 

Baptista González, lo amenazó de muerte y amago con sacar un arma de su vehículo. 

Al Tango 

Hay quien piensa que el sujeto de marras quedó atrapado en los setentas y actúa como cuando los caciques reinaban en 

el interior del estado, esperemos que haya denuncia formal y que terminen los fanatismos políticos, mientras tanto ya se 

propuso que el nuevo juego en la feria electoral de Tula sea péguenle al de negro…con amarillo. (Alberto Witvrum, 
página de internet) 
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La Crónica de Hoy-Arriba:  

Arriba-Antonio Meza: El titular de la Coordinación General de Comunicación Social de gobierno del estado es uno de 
los perfiles cuyo desempeño profesional lo posiciona como ejemplo de tenacidad y perseverancia, su permanencia en 

diversos cargos lo coloca en un sitio privilegiado con los medios de comunicación, situación que le permite obtener 
excelentes resultados para impulsar la imagen del titular del Ejecutivo estatal, Francisco Olvera.  

Abajo-Prisco M. Gutiérrez: Este diputado, emanado de las filas del Partido Acción Nacional, parece menospreciar sus 

labores en el Congreso local porque a últimas fechas figura más bien por politizar el trabajo realizado en la Legislatura, 

así como por organizar debates que únicamente incumben a cuestiones partidistas. Además como presidente de la 
Comisión para el Desarrollo Integral de los Pueblos Indígenas no reporta avance importante en ese rubro.  

(Redacción, página 02) 

La Crónica de Hoy-Grillerías: 

TODO BIEN 

La diputada local panista Yoli Tellería se pasa el tiempo sin mayor problema y en cuanto a su trabajo como 

representante popular todo aparenta que ya se le acabó el entusiasmo que al inicio de su gestión la 
caracterizó. Además de no tener mucha empatía con sus compañeros de bancada, a quienes no apoya, como es el 

reciente caso del legislador Prisco Manuel Gutiérrez, la diputada parece haberse contagiado del letargo que invade a la 
LVI legislatura local. 

TRAGEDIA 

La reciente tragedia ocurrida en Atotonilco de Tula, donde cuatro menores perdieron la vida en un 
incendio, es un hecho lamentable pero que debe servir como refuerzo a muchos padres de familia. Los 

primeros peritajes del incidente señalan que los pequeños no pudieron ponerse a salvo, ya que la puerta 

de su humilde morada estaba cerrada con llave. Autoridades estatales y organizaciones de padres de familia 
deberán insistir para que se amplíe una cultura de la autoprotección que evite o reduzca esta clase de hechos tan 

lastimosos. 

MARCHA 

La marcha de éste miércoles en Pachuca, en la que participaron cientos de jóvenes es un ejemplo de cómo 

cualquier movimiento puede ser infiltrado y hasta manipulado. Los jóvenes que se manifestaron 
libremente siempre serán apoyados por los medios informativos pero habría que preguntarle a quienes 

marcharon o vieron la protesta ¿qué hacía ahí la hija de la candidata al senado por el PAN Xóchitl Gálvez? 

¿Acaso estudia o vive en Hidalgo? Otro tema es el de la participación de la regidora Roxana Montealegre quien es 
pieza del andamiaje político que dirige Gerardo Sosa. 

 (Redacción, página 02) 
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      CARTONES   POLÍTICOS Y ANEXOS  

Milenio 

 
                                   Criterio                                                   Plaza Juárez 
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